



Polémica por emplazamiento:

Concertación exige mea culpa a UDI

El gremialismo respondió que si el oficialismo demanda ahora "un perdón de rodillas, no lo va a lograr jamás".

NELLY YÁÑEZ y MECHE GARRIDO

Un flanco colateral de disputa abrió en las filas de la Concertación y la UDI el histórico gesto realizado por ocho de los oficiales más cercanos al general Augusto Pinochet que reconocieron que durante el régimen militar hubo "problemas" de derechos humanos y condenables exhumaciones.

El choque no estuvo en la valoración del gesto, porque todos lo reconocieron como un paso clave en pro de la verdad y la justicia, sino que en la crítica que aprovechó de dirigir la DC y el Partido Socialista en contra de los civiles —en específico de la UDI— que participaron en ese gobierno y que, plantean, aún no han asumido sus responsabilidades.

En una declaración suscrita por

Adolfo Zaldívar y Jaime Mulet, la directiva DC sentenció que "el paso dado por estos ocho ex generales es una lección de entereza para aquellos civiles que participaron y dieron sustento ideológico al gobierno militar; los mismos que ayer alegaban no saber de los crímenes y que hoy, inconsecuentes, quieren aparecer como adalides de la justicia y la reparación".

Desde el socialismo, el senador Jaime Gazmuri fue más directo y llamó a la UDI a hacer un "mea culpa", por el apoyo "incondicional" que le brindó al régimen militar, dado que —según dijo— sólo así cerrará el círculo.

En nombre de la UDI, el senador Andrés Chadwick lamentó que, por un "afán partidista", la Concertación no sea capaz de valorar el paso

dado por el gremialismo a través de su propuesta para zanjar este tema.

"Si no quieren oír, no es culpa nuestra. Y si tienen la soberbia de pensar que vamos a poder construir un camino de paz sobre la base de exigirle a la UDI o a otros que se arrodillen para pedirles perdón, no lo van a lograr jamás", dijo.

Avaló su primera frase diciendo que en el documento "está el reconocimiento a las violaciones a los derechos humanos, porque si éstos no hubieran existido, la propuesta para zanjar este problema simplemente no se habría justificado".

Sobre la declaración de los ocho tenientes generales, la Democracia Cristiana sólo tuvo palabras de elogio. Sostuvo que el rechazo a las exhumaciones y la disposición a asumir las responsabilidades ante los

tribunales de justicia son "un estímulo para que todos colaboren y se logre la verdad e información requerida para pacificar los espíritus".

Valoró además que "estas personas asuman lo ocurrido, pese a la gravedad de los hechos", y que "liberen así al Ejército actual de los sucesos pasados".

En la misma dirección, el senador Jaime Gazmuri (PS) calificó de "inédito e impactante" el reconocimiento y la decisión a "seguir respondiendo —como lo han hecho— ante los tribunales de justicia".

Para el senador Andrés Chadwick (UDI) la actitud de los generales es un tremendo gesto en pro de la reconciliación y del nunca más.

"Ellos no sólo rechazan conductas como la exhumación de cadáveres, que son completamente contrarias a los principios y valores del Ejército, sino que sostienen que éstas deben ser debidamente sancionadas por la ley", dijo.